

El nuevo CAI de Yeste, algo más que una guardería

Recién abierto y con muchos proyectos, el nuevo Centro de Atención a la Infancia es el único en la región donde los niños pueden pernoctar en las temporadas de vendimia y recogida de la fresa.

El día 15 de noviembre del pasado año se abrió el Centro de Atención a la Infancia (C.A.I.) municipal. El

Ayuntamiento.

La finalidad de este Centro se puede concretar en estos objetivos:



La Asamblea es la primera actividad de la mañana

Ayuntamiento ha hecho un gran esfuerzo para la creación de este Centro. Ha habido mucha voluntad para que este proyecto saliera adelante. A partir del año 98 el Ayuntamiento comenzó las gestiones para su creación. Ha llevado su tiempo y un montón de documentación. Además todo ha sido inspeccionado (características del local, etc.). El 2 de noviembre del 2000 se concedió autorización para crearlo. A partir de ahí se han tenido que hacer obras para arreglarlo y equiparlo.

La Orden del 31 de marzo de 1992 es la que regula la autorización y acreditación de establecimientos de Tercera Edad, Minusválidos, Infancia y menores. Muchos han sido los requisitos que han hecho falta para abrirlo: Ordenanza que se hizo para poder cobrar a los padres, Reglamento de Régimen Interior, Libro de Usuarios, Programa de servicios y Actividades, Póliza del Seguro de Responsabilidad Civil y siniestro del edificio, etc. así como algunas obras de adaptación y accesibilidad.

El Centro está financiado mediante un Convenio entre la Consejería de Bienestar Social y el Ayuntamiento. Para este año el presupuesto asciende a 72.000 euros (12 millones de ptas.).

Si existe algún problema pasa a la Comisión de Bienestar Social del Ayuntamiento, donde hay cargos técnicos y políticos.

El asesoramiento que recibe es por parte de Bienestar Social y por los Servicios Sociales del

1.- Facilitar el desarrollo de la vida familiar y permitir una mejor atención a los menores del municipio.

2.- Favorecer y apoyar el proce-



El CAI favorece la socialización de los niños

so educativo y de socialización de los menores.

3.- Potenciar el pleno desarrollo de las capacidades físicas, psíquicas y sociales de los niños/as.

Las actividades que se realizan están referidas a los dos tipos de servicios que ofrece el CAI:

A) **Servicio permanente:** con actividades de atención personalizada, desarrollo a nivel educativo-lúdico, actividades de exterior para participar en la vida social del municipio, actividades de apoyo y asesoramiento con los padres, actividades grupales,...

B) **Servicio temporal:** se presta en régimen de internado, en las temporadas de vendimia y recogida de la fresa. Este Centro es el único de la región donde los niños pueden pernoctar en estas temporadas. Se les acompaña al Colegio, se les ayuda en las tareas escolares, en el aseo, actividades de exterior (visita a las familias, ...),... recibiendo una atención

personalizada en función de sus necesidades.

El horario en servicio permanente es de 10 a 13 h. y de 15 a 17 h. Se ajusta al horario escolar. El servicio temporal se ofrece desde el 10 de mayo hasta el 30 de junio y desde el 10 de septiembre hasta el 30 de octubre.

El Centro está autorizado para 20 plazas en servicio permanente (actualmente hay 16 niños/as). El régimen interior establece que pueden entrar a partir de 1 año y me-

dio. Si hay vacantes se pueden coger niños/as a partir de 1 año, con la condición de que ande. Ahora mismo hay niños desde 1 año hasta 3, que es cuando entran en el Colegio. Los padres pagan 5.000 ptas. al mes.



El juego, una actividad fundamental para el desarrollo infantil

En servicio de temporada, suele haber unos 16 internos/as, desde 6 meses hasta algunos/as que van al Instituto. Los padres pagarán 10.000 ptas. por niño y temporada.

El personal del Centro en servicio permanente lo forman 2 educadoras, maestras de Educación Infantil. M^a del Mar Martínez Rodríguez se encarga de los niños/as de 2 y 3 años y M^a José Gallego Gallego se encarga de los de 1 y 2 años.

En servicio de temporada cuenta con 3 cuidadoras, cocinera y limpiadora. Además cuenta con el apoyo del personal de los Servicios Sociales del Ayuntamiento.

M^a Dolores Camacho.

Información facilitada por Virgilio Lozano, Virginia Cano, M^a del Mar Martínez y M^a José Gallego.

Un día en el Centro...

POR LA MAÑANA

De 10 a 10:30 h. Los niños se reúnen en asamblea para hablar, contar sus cosas, etc.

De 10:30 a 11 h. Juegan en las distintas zonas del Aula: Juego Simbólico, Construcciones, Juegos estructurados, Manipulación y Exploración, Descanso.

De 11 a 11:30 h. Almuerzan y van al aseo.

De 11:30 a 12:10 Juegan en el patio.

De 12:10 a 13 h. Juegan en las distintas zonas del Aula.

A las 13 h. son recogidos por su familia.

POR LA TARDE

De 15 a 16 h. los niños se relajan con música suave y duermen un poquito.

De 16 a 17 h. Juegan en las distintas zonas del Aula y realizan Teatro de Guiñol.

A las 17 h. son recogidos por su familia.